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令和5年度第3回PTA運営委員会だより

開催⽇時︓令和5年11⽉30⽇(⽊) 15:00〜16:00
会場︓仮設校舎1階

１．会⻑あいさつ

 今年度も保護者の皆さまには、ボランティアへのご参加ご協⼒を頂きまして、ありがとうございます。⼀⼈⼀
役の代替として昨年度に試し始めて以来、 おかげさまでこれまで順調に運⽤できています。学校⾏事の他、⼋
中PTAからは地域の活動・⾏事にも、⻘少対とコミ協のメンバーであるPTA会⻑に加え、 校外委員さんとボラン
ティアさんとで協⼒をしています。最近では、11/25(⼟)に｢グラウンドゴルフ⼤会｣、12/3(⽇)に四⾕⽂化セン
ター｢トラちゃんまつり｣を実施しました。 グラウンドゴルフ⼤会は、四⾕⼩学校校庭に16ホールを設けて4⼈組
で回ってもらいました。スタッフの私も70代と90歳の参加者と⼀緒のグループでラウンドさせてもらいました
が、 ⻭が⽴たず4⼈中のビリでした。トラちゃんまつりでは、射的やアートバルーンをはじめ、⼦供たちの列が
途絶えることなく⼤盛況でした。 今後、12/9(⼟)には⼩学⽣向けに｢凧づくり＆凧揚げ⼤会｣を、そして年明け
には｢どんど焼き｣を予定しています。⼋中⽣もボランティアとして凧づくり指導ややぐら設営に活躍してくれる
予定です。
 ⼋地区⻘少対（⻘少年対策地区委員会）では、中学⽣に限らず⼋中学区の⼦供たちの健全育成を⽬的に活動し
ています。四⾕コミ協では四⾕⽂化センターの⾏事を運営しています。 ⽂化センターは⼦供から⼤⼈までを対
象にしていますので⾏事の参加対象も幅広くなります。こうした視野での活動ですので、お⼿伝い内容は中学⽣
の我が⼦に直結しないこともありますが、 ⼦供を含む地域の皆さんへ⾮⽇常の体験機会を提供するために、⼀
緒に楽しみながらお⼒を貸して頂けましたら幸いです。また、各⼩学校PTAでもボランティアさんの協⼒が活動
の頼りになってきています。 募集がありましたら、そちらへのご協⼒も何卒お願いいたします。

 来年度の各委員の選出に向けて、選出する側の負担と選出される側の不満や不安を軽減するために選出⽅法の
改善にも着⼿しています。 お友達と⼀緒になら、ということもやりやすくなると思いますので、よりお互いに
気持ち良く運営できるようになれば幸いです。

 来年度には創⽴50周年記念事業を控えており、その準備も動き始めているところです。準備を通じて、これ
までの歴史とその中でお世話になってきた⽅々との関係を再認識することでしょう。 知らないことや分からな
いことが多いと何かと不安になって避けたくなるものです。｢温故知新｣という⾔葉があるように、これまでや現
状を知ることで、 今後の学校と保護者と地域との協⼒関係を考える上での気づきになることを期待したいと思
います。



２．⾼汐校⻑先⽣より

 少し早いのですが、今学期も教育活動へのご⽀援、ご協⼒を賜り⼼から感謝申し上げます。学期末を迎えま
す。各家庭におかれましては、ぜひ、お⼦様とともに今学期を振り返る中で、学校⽣活における出来事などにつ
いて、お⼦様からできるだけ多くの話しを聞いていただければと思います。
 先⽇、本市の教育⻑が来校しました。いくつかの授業を参観しました。教育⻑は市内の全中学校を訪問する中
で、特に⼋中の⽣徒のプレゼンテーション⼒が⾼いことに感⼼していました。実は、このことについては、教育
⻑と同様、私も本校の⽣徒のプレゼンテーション⼒の⾼さは、⽬を⾒張るものがあると思っているところです。
先⽇、３年⽣の社会科の授業にお邪魔しました。その授業では、⽣徒がある企業の営業社員になって、⾃社製品
の宣伝をする場⾯がありました。課題を与えられたあとに数分間しか宣伝⽂句を考える時間がないにも関わら
ず、消費者向けに⼯夫のある分かりやすい説明を堂々と、ユーモアを交えて話すことができていました。
 さて、終業式では、⽣徒の皆さんが新たな⽬標を⽴てる際の参考にしてほしい、という願いを込めて『レジリ
エンス（Resilience）』をテーマにお話をしたいと考えております。レジリエンスについては、防災の場⾯でよ
く使われる⾔葉なのですが、中学⽣にぜひ⾝につけてもらいたい資質のひとつでもあると思っています。次号の
学校だより第１６号の記事にしておりますので、ぜひ、ご覧ください。
 あわせて、学校だより１７号では、相談窓⼝の紹介をしています。思春期は、⼼⾝ともに⼤きく成⻑する時期
だからこそ、悩みをもつことが多くあります。悩みを抱えてしまって困っているときに、相談できる相談窓⼝は
たくさんあるので安⼼してほしい、という願いを込めています。保護者の皆さんには、⼀度、相談窓⼝の「ＱＲ
コード」からアクセスしていただきたいと思います。

 それでは、来学期もどうぞよろしくお願いいたします。

３．平賀副校⻑先⽣より

 合唱コンクールでは受付のボランティアへのご協⼒ありがとうございました。当⽇は午後に電⾞が⽌まってし
まうというハプニングもありましたが、時間を調整して特に問題なく終了させることができました。 来年度の
合唱コンクールにつきましては前回の運営委員会でもお話しましたが、どりーむホールが改修⼯事のため⼋王⼦
にあるJ:COMホール⼋王⼦にて令和6年9⽉24⽇(⽕)に⾏う予定です。前⽇まで3連休となっていますが、直前の
9⽉21⽇(⼟)または、9⽉23⽇(⽉)に学校にて授業や前⽇指導などを⾏う予定です。
 3年⽣は仮内申が発表され、進路について考える時期になりました。来週からは3年⽣だけではなく1、2年⽣
も三者⾯談が⾏われます。合わせて制服リサイクル譲渡会が⾏われますので⼀学年委員さんのご協⼒をお願いし
ます。
 1年⽣は職業講話という形で様々な企業の⽅の話を聞く取り組みが始まっています。2年⽣は校外学習で鎌倉
へ⾏きました。校外学習慣れをしていない学年ということもあってか計画通りにいかないこともあったようです
が、 現地でも⼀⽣懸命に取り組み、困ったことがあれば相談するなど次の修学旅⾏に向けて良い経験ができた
かと思います。
 今後の予定ですが、12⽉9⽇(⼟)には｢凧づくり＆凧揚げ⼤会｣が⾏われます。参加⼈数は昨年の約2倍、中学
⽣のボランティアは20名程度参加の予定です。
 1⽉27⽇(⼟)に⼦ども緊急避難の家連絡会、周年⾏事の全体会が⾏われます。周年⾏事式典の⽇程は令和6年
11⽉1⽇(⾦)か10⽉31⽇(⽊)になる予定です。
 修学旅⾏の費⽤について、従来は数千円ずつ積み⽴てをして準備をしていましたが、積み⽴てをする度に⼿数



料がかかるため年度明けの4⽉に⼀括で集⾦するように変更する予定です。 業者と確認し、案内は早めに出した
いと思っていますので、ご理解・ご協⼒をお願いします。
※周年⾏事式典は11⽉1⽇(⾦)で確定しました。

４．本部、各委員会からの活動・予定の報告

※別紙、「R05_PTA活動報告と予定.pdf」を参照のこと

５．本部、各委員会からの共有事項

(1)委員選出に関わる会則改正について
 前回の運営委員会でも話をしたが、学年委員の選出を各クラスからでなく、学年からにしたい。そうすること
によって、前年度に選出が可能となる。
 また、校外委員の選出について、現在は丁⽬まで細かく分けられた１８班から代表１〜２名を選出している
が、個⼈情報を保護する動きから学区内の世帯の分布の把握ができていない。
 校外委員が冬に出すアンケートに答えた⼈、また、電話に出た⼈から選出している。
 そうした点を改善するために 地区班を、⽇新⼩学区・四⾕⼩学区・住吉⼩学区の3つにまとめるのはどう
か。
 それらを本部内で検討した結果、以下の様に会則を改正したい。
 【現⾏】
  ２．専⾨委員は各学級より選出された学年委員１名と教職員１名によって構成される。
  また校外委員会は各地区代表１〜３名と教職員２名によって構成される。ただし、学年委員は２名の委員を
補充的に選出することができる。

 【改正後】
  ２．専⾨委員は各学年より選出する。学級数を基準とした⼈数と教職員1名によって構成される。
  校外委員は各⼩学校学区より選出する。地区当たりの⼈数は６名〜８名を基準として構成される。

  →反対意⾒がなかったため、この内容で改正する。

 □今後の流れ□
  １２⽉中に臨時総会を書⾯で開催する。Googleフォームで会員の皆様からの意⾒を募り、問題なければ３
学期中に学年委員、校外委員を選出するアンケートを出す。
  アンケートの内容についてはこれから詰めていく。
 

６．質疑応答、その他の意⾒

◇試験期間中の給⾷について
 保護者より︓試験期間中に給⾷は提供されないのか



 学校より︓試験期間中の給⾷については様々なご意⾒を頂戴しているが、年間の⾷数が決まっているため給⾷
を提供しない⽇があることをご理解していただきたい。

◇校則を確認する⽅法はどのようなものがあるか
 学校より︓年度の始めに⽣徒には「⼋中の⽣活の決まり」というプリントを配布しているのでそちらで確認し
てもらいたい。
 保護者より︓スマート連絡帳で確認することができればいいのではないか。
 学校より︓年度初めに配信するようにしていきたい。

◇３年⽣のジャージ登校の際の上着について
 保護者より︓ジャージ登校の際、寒いときには上着を着⽤してもいいのか。
 学校より︓それについては３年⽣の学年便りで答えを発信できるように確認する。

◇体育の授業での⻑袖シャツの着⽤について
 保護者より︓寒いときに体育の授業で⻑袖シャツを着⽤しようとすると「まだ着てはいけない」というように
⾔われることがあるが、⾃由に着ることはできないのか。
 学校より︓持久⾛の時などは⾛り終わった際には暑くなるのでそのように指導していると思うが、確認をす
る。

次回の運営委員会

・⽇時︓2024年3⽉2⽇(⼟)10:00-11:00
・会場︓後⽇決定

以上


